

笑顔と夢と五中プライド



八代市立第五中学校学校だより

No.10 令和8年1月30日

文責：高森 昭憲

<https://jh.higo.ed.jp/yat5>

学校教育目標：「生徒の夢を育み、生徒と地域の未来を創造する教育～成長を実感できる学校～」

3学期スタートから1ヶ月～1年間の締めくくりの時期～

3学期が始まり、早くも1か月が過ぎようとしています。2026年は、イタリア・ミラノ／コルティナ冬季オリンピックやワールド・ベースボール・クラシック（WBC）、FIFAサッカーワールドカップなど、世界的なスポーツの祭典が開催される年です。始業式では、トップアスリートの姿を例に、「夢」や「目標」に向かって着実に歩むことの大切さを話しました。その中で、「凡事徹底」と「24時間デザインする」という、本校正門にも掲げている考え方を紹介しました。あいさつや授業、掃除、生活習慣といった当たり前のことを大切にし、学校や家庭での時間を含め、1日24時間をどう過ごすかが成長につながります。3学期は次年度への「O学期」と捉え、1・2年生は次の学年への準備を、3年生は進学に向けた準備を進めてほしいと考えています。今後も、素直で正直な心を育てる教育を、保護者の皆様と連携しながら職員一同進めてまいります。引き続きご協力をお願いいたします。



避難訓練～初期消火の大切さを学ぶ～

1月9日（金）、火災を想定した避難訓練を実施しました。近年、全国各地で火災のニュースが相次いでおり、暖房器具だけでなく、劣化したモバイルバッテリーなどからの発火も報告されています。火災は、学校や家庭、外出先など、いつどこで起こるか分かりません。今回の訓練では、理科室からの出火を想定し、全校生徒が真剣かつ速やかに避難することができ、消防署の方からも高い評価をいただきました。避難後は、生徒自身が消火器の使い方を体験し、初期消火の大切さを学びました。合い言葉は「ピ（ピンを抜く）・ノ（ノズルを持つ）・キ（距離をとる）・才（押す）」です。まずは火災を起こさないこと、そして何よりも命を守るために適切な判断と行動が重要です。避難訓練で学んだことを、日常生活に生かしていきましょう。



Special English Time～ALTとの交流授業～

1月29日（木）、1年生を対象に Special English Time を実施しました。生徒たちは、年末年始の出来事や楽しかったことを事前にワークシートにまとめ、ALTの先生の前で発表しました。発表内容をもとに ALT が質問する形で学習を進め、生徒たちは緊張しながらも、自分の英語力を試す良い機会となりました。また、昼休みにはカードゲームなどのレクリエーションを通して交流を深め、終始和やかな雰囲気で活動することができました。



2月の主な行事予定

- 2日（月）公立高校前期選抜入試
- 3日（金）生徒集会（学習）
- 4日（水）3年後期期末考査～6日
- 10日（火）小中合同あいさつ運動（図書）
- 12日（木）生徒会役員任命式
私立一般入試～13日
- 17日（火）新入生説明会
- 18日（水）1・2年期末考査～20日
- 26日（木）クリエイトハピネス
- 27日（金）授業参観 懇談会 PTA 年度末総会

校長の窓

3年生は、高専や私立（奨学・特待・専願）等の入試を終え、いよいよ自分の進路と向き合う大切な時期を迎えています。家族や先生の支えはありますが、人生で初めて、自分の判断と力で道を切り開くときもあります。私自身の高校入試は、体調不良や不安（結局、力不足？）から思うような結果が出ず、挫折を経験しました。しかし、その悔しさはその後の人生の糧となり、今の自分につながっています。とはいえ、五中の3年生には同じ思いをしてほしくありません。何よりも自分を信じ、体調を整え、最後までやりきってほしいと心から願っています。

